

En confuso incidente muere ambulante en pleno centro de la capital regional

La tensión en el centro de La Serena era evidente. Inspectores municipales, en ronda, no le daban espacio al comercio ambulante. Como ayer, aunque esta vez con un desenlace fatal.

Porque cientos fueron las veces en que, como juega el gato maula con el misero ratón, tuvieron altercados, especialmente en calle Cordovez, epicentro del comercio ilegal.

Sin embargo, estas discusiones, que se calmaban cuando fueron trasladados al Mercado Central, enclavado en calle Cantournet con Rengifo, ayer terminaron con la muerte de uno de ellos, en un confuso incidente en la intersección de calle Prat con Cienfuegos.

Esto cuando seguridad municipal intentó controlar a varios vendedores que han intentado ocupar nuevamente el centro de la comuna.

Quienes lo conocieron lamentaron lo ocurrido, «pues el André en ningún momento los agredió, lo que hizo fue grabar, porque lo andan persiguiendo cada vez que anda en el centro», dijo una comerciante ambulante presente en el incidente.

Tras desplomarse y dar aviso a Carabineros, Jaime Oteiza (46) fue trasladado - en el lugar fue atendido por personal de SAMU- hasta el Hospital de La Serena, donde cerca de las 14 horas se comunicó su fallecimiento, que se presume causado por una falla cardiovascular.

Hasta el cierre de esta edición, la PDI desarrollaba las primeras diligencias por

Luego que inspectores municipales fiscalizaran a varios comerciantes que estaban en calle Prat con Cienfuegos, en La Serena, sucedió el lamentable episodio. Tras el altercado, aparentemente esta persona se descompensó y cayó. Los antecedentes ya están en el Ministerio Público.



instrucción del Ministerio Público para establecer las circunstancias de lo ocurrido, e instruyó al Servicio Médico Legal realizar la autopsia, amén de empadronar testigos y reunir las imágenes de cámaras del lugar.

■ Problemas

Quienes conocieron al André, como le decían en el mundo ambulante, comentaron a Diario La Región que era santiaguino, y que a La Serena llegó hace unos diez años, «pero siempre ha trabajado en el comercio. Él es

quien siempre iba a pelear por tí. Siempre te estaba ayudando», cuenta otra mujer.

Gonzalo Arceu, director de Seguridad Ciudadana y quien ha tenido que enfrentar complejas situaciones junto a sus inspectores a lo largo de los años, reconoce que, en su labor diaria de fiscalización y control del comercio ambulante, «se detectó a una persona que estaba vendiendo de forma irregular frente a La Recova, y al minuto de ser fiscalizado para infraccionar y quitar la mercadería,

procedió a increpar a los inspectores, no habiendo de por medio pelea, sino una descompensación que habría sufrido, lo que se está corroborando a través de las cámaras de seguridad».

Precisa Arceu que «esta persona, identificada como el señor Oteiza, frecuentemente ha tenido problemas con nuestros inspec-

tores».

Aseguró que el inspector involucrado prestó declaración en la Primera Comisaría tras ocurrido el incidente, y posteriormente «algunas de estas personas concurrieron a la oficina de los inspectores y provocaron daños en el inmueble».

Desde el municipio lamentaron el hecho y deceso de esta persona. Por lo mismo, avisaron que «pondremos todos los antecedentes a disposición de la justicia para esclarecer lo ocurrido lo más rápido posible».

■ Quería grabar

Aunque ya circula un video donde se aprecia que esta persona se desploma sin que nadie la agrediera, para algunos ambulantes no habría sido ese el motivo de su caída y posterior muerte.

«Pensé en su momento que era una broma, pero le pegaron, y al pegarle se cayó. Porque él estaba súper fuerte. El André no tenía problemas de salud, nada. Yo les dije cálmense, que se les va a pasar la mano, cálmense. Te lo juro, al André le decía que se calmara, pero lo único que quería hacer era grabar. Lo que paso ahora es de todos los días, pues te corretean, te maltratan y te quitan la mercadería. Además, que sepan que la mayoría que tira paño en el centro son mujeres...», cuenta una testigo de los hechos.

En el lugar donde ocurrió el altercado, amigos de la víctima instalaron globos negros y blancos.